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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  2277  nnoovveemmbbrree  22000077  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 27 novembre 2007, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires parents :  Mme Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

M. 
Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
Absence motivée :  Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
   
   
Souhaits de bienvenue  La Présidente, Mme Gagné, souhaite la bienvenue au nouveau 

coordonnateur du Service des ressources matérielles, M. Richard Blackburn. 
Monsieur Blackburn est membre de l’ordre des ingénieurs du Québec et détient 
une maîtrise en gestion de projet. 

   
   
CC-2007-478 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec l’ajout des sujets suivants : 
 
7.6 Félicitations; 
7.7 Formation des conseils d’établissement; 
7.8 Transport scolaire – St-Félix-d’Otis. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-479 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 
13 novembre 2007 

 Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du Conseil 

des commissaires du 13 novembre, tel qu’il a été déposé. 
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En suivi au point CC-2007-470, le directeur général, M. Pelletier, 
donne des précisions sur l’appellation du terme « administrateur » attribué 
tant au commissaire qu’au gestionnaire. À cette fin, il dépose de la 
documentation sur la définition de ce terme.  

ADOPTÉE
   
   
CC-2007-480 
Parole au public 

 Mme Guylaine Tremblay, conseillère à la municipalité de St-Honoré, 
félicite les commissaires pour leurs élections du 4 novembre dernier et fait 
part de la problématique vécue par une partie des citoyens de St-Honoré. 
À la suite du redécoupage des circonscriptions, des citoyens votent pour le 
commissaire de St-Fulgence, d’autres pour un commissaire de Chicoutimi 
(secteur Nord) et d’autres pour St-Honoré. On demande, pour une 
prochaine élection, que tous les citoyens de St-Honoré votent pour le 
commissaire attaché aux écoles La Source et Jean-Fortin de St-Honoré. À 
cette fin, une résolution a été transmise à la direction générale de la 
Commission scolaire. 

 
La Présidente prend acte des commentaires de la représentante de 

la Municipalité de St-Honoré et tient à préciser que le territoire de la 
Commission scolaire n’est pas le même qu’une municipalité; en effet, 
plusieurs municipalités font partie de la Commission scolaire et afin de 
respecter la loi sur les élections scolaires, on doit tenir compte d’un certain 
équilibre quant au nombre d’électeurs dans les circonscriptions. Lors de la 
prochaine élection scolaire, seront pris en compte des commentaires du 
Conseil municipal de St-Honoré. 

 
En terminant, Mme Guylaine Tremblay demande d’apporter une 

attention particulière au maintien des écoles La Source et Jean-Fortin de St-
Honoré compte tenu des efforts qui sont mis en place pour le 
développement domiciliaire de St-Honoré.  

   
   
CC-2007-481 
Tenue d’un huis clos 

 Il est proposé par Mme Diane Durand  
et résolu : 
 
QU’UN huis clos soit tenu. Il est 19 h 40. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-482 
Fermeture du huis 
clos 

 Il est proposé par Mme Diane Gauthier  
et résolu : 
 
QUE la tenue du huis clos soit levée. Il est 20 h. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-483 
Demande de révision 
de décision 

 À la suite des discussions qui ont eu lieu en huis clos au regard du 
point à l’ordre du jour « Demande de révision », une décision a été rendue 
par le Conseil des commissaires aux personnes concernées par cette 
demande. 

   
   
CC-2007-484 
Mandat donnée au 
comité exécutif 

 Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
QU’UN mandat soit donné au Comité exécutif sur la valorisation du 

rôle du commissaire et sur les moyens à mettre en place. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-485 
Choix du nombre de 
membres au comité 
exécutif 

 Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
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QUE le nombre de commissaires appelés à siéger au comité exécutif 
soit fixé à sept. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-486 
Pouvoirs accordés au 
comité exécutif 

 Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
QUE les pouvoirs accordés au comité exécutif se résument à 

recevoir et à donner suite aux mandats spécifiques qui lui seront accordés 
par le conseil des commissaires. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-487 
Durée du mandat du 
comité exécutif 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
QUE la durée du mandat du comité exécutif soit d’une durée d’un an, et; 
 
QUE les nominations annuelles des commissaires au comité exécutif 

se déroulent au cours des quatre prochaines années en suivant le principe 
de l’alternance. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-488 
Nomination des 
membres du comité 
exécutif 

 ATTENDU que la présidente ainsi que les deux commissaires-
parents sont membres d’office sur le comité exécutif; 

 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 

 
QUE les membres du conseil des commissaires intéressés à siéger au 

sein du comité exécutif signifient leur intérêt : 
 

 Mme Diane Durand;  M. Michel Girard;  M. Jean-Claude Martel; 
 Mme Diane Perron;  M. Henri Girard;  M. Bernard Villeneuve. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-489 
Planification 
stratégique / 
Nomination de trois 
commissaires sur le 
comité de pilotage 

 ATTENDU l’obligation pour la Commission scolaire de se doter 
d’un plan stratégique selon l’article 209.1 de la Loi sur l’Instruction 
publique; 

 
ATTENDU la planification stratégique 2004-2007 de la Commission 

scolaire des Rives-du-Saguenay adoptée le 25 janvier 2005 (CC-2005-005); 
 
ATTENDU la décision prise à l’effet de prolonger la planification 

stratégique pour un an, soit pour l’année 2007-2008; 
 
ATTENDU la nécessité d’élaborer un nouveau plan stratégique 2008-

2012; 
 
ATTENDU la démarche d’élaboration de la planification stratégique 

2008-2012 proposée par la direction générale; 
 
Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
DE NOMMER la présidente, Mme Liz S. Gagné, et les deux autres 

commissaires suivants : Mme Sylvie Belzile et Mme Diane Perron comme 
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représentants du conseil des commissaires au sein du comité de pilotage 
de la planification stratégique 2008-2012 et; 

 
DE NOMMER Mme Diane Durand et Mme Sonia Desgagné, pour agir 

comme substituts. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-490 
Nomination d’un 
commissaire substitut 
à la présidente au 
conseil général de la 
Fédération des 
commissions scolaires 
du Québec 

 CONFORMÉMENT aux règlements généraux, la représentation de 
la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay au conseil général de la 
Fédération des commissions scolaires du Québec est assumée d’office par 
la Mme Liz S.-Gagné, présidente; 

 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE DÉSIGNER Mme Sonia Desgagné, vice-présidente, pour agir 

comme substitut. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-491 
Délégations aux 
comités et organismes 
/ Comité consultatif 
de transport 

 ATTENDU que pour se conformer à l’article 188 de la Loi sur 
l’Instruction publique, la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay doit 
instituer un Comité consultatif de transport dont la composition, le 
fonctionnement et les fonctions doivent être conformes au règlement du 
gouvernement; 

 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
DE DÉSIGNER Mme Lily Girard et Mme Diane Durand, 

commissaires, pour agir comme représentants du Conseil des 
commissaires, sur ledit comité. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-492 
Délégations aux 
comités et organismes 
/ Conseil régional de 
l’environnement et du 
développement 
durable 

 ATTENDU le Conseil régional de l’environnement et du 
développement durable; 

 
ATTENDU les intérêts pour la Commission scolaire des Rives-du-

Saguenay d’avoir un représentant au Conseil d’administration de 
l’organisme; 

 
ATTENDU la quatrième orientation de la Planification stratégique 

2004-2007 qui vise à « Assurer pleinement les responsabilités découlant 
d’un positionnement d’ouverture sur le milieu afin de contribuer au 
développement régional »; 

 
ATTENDU le premier axe d’intervention qui a comme objectif « de 

connaitre et de se faire connaitre auprès des différents partenaires publics, 
parapublics et privés (dossiers socioéconomiques) afin d’accroitre la 
visibilité de la Commission scolaire »; 

 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
DE RENOUVELER l’adhésion de la Commission scolaire des Rives-

du-Saguenay en tant que membre du CREDD, et; 
 
DE DÉSIGNER M. Omer Deschesnes, commissaire, pour agir 

comme représentant au sein du Conseil d’administration de l’organisme 
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pour l’année 2007-2008 ainsi que Mme Hélène De Champlain pour agir 
comme substitut. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-493 
Délégations aux 
comités et organismes 
/ Conseil régional de 
la Culture 

 ATTENDU les intérêts pour la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay d’avoir un représentant au Conseil d’administration de 
l’organisme; 

 
ATTENDU la quatrième orientation de la Planification stratégique 

2004-2007 qui vise à « Assurer pleinement les responsabilités découlant 
d’un positionnement d’ouverture sur le milieu afin de contribuer au 
développement régional »; 

 
ATTENDU le premier axe d’intervention qui a comme objectif « de 

connaitre et de se faire connaitre auprès des différents partenaires publics, 
parapublics et privés (dossiers socioéconomiques) afin d’accroitre la 
visibilité de la Commission scolaire »; 

 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
DE RENOUVELER l’adhésion de la Commission scolaire des Rives-

du-Saguenay en tant que membre du Conseil régional de la Culture, et; 
 
DE DÉSIGNER Mme Hélène De Champlain commissaire, pour agir 

comme représentant au sein du Conseil d’administration de l’organisme 
pour l’année 2007-2008 ainsi que Mme Diane Gauthier pour agir comme 
substitut. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-494 
Autorisation de 
voyage hors Canada / 
Charles-Gravel 

 ATTENDU l’acceptation du projet de voyage par le Conseil 
d’établissement de l’école secondaire Charles-Gravel; 

 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la participation des 

élèves concernés; 
 
ATTENDU les autorisations données par les parents des élèves 

concernés; 
 
ATTENDU l’ensemble des mesures de sécurité prises par la 

direction et le personnel concerné de l’école; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la participation d’un groupe de 50 élèves et de 6 

accompagnateurs de l’école secondaire Charles-Gravel à un voyage à 
caractères historique et culturel ayant comme destination Boston et comme 
durée de séjour du 16 au 18 mai 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-495 
Réfection des galeries et 
des escaliers extérieurs 
du centre 216 

 ATTENDU le plan triennal des investissements 2007-2010; 
 
ATTENDU le besoin urgent de procéder à la réfection des galeries et 

des escaliers en façade du Centre 216; 
 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
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D’ENTÉRINER la décision prise par la direction générale d’accorder 
le contrat de réfection des escaliers et des galeries extérieurs du Centre 216 
au plus bas soumissionnaire conforme soit, Les entreprises de construction 
Gigari inc. pour un montant de 66 196, 98 $ toutes taxes incluses. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-496 
Réfection de la toiture 
du gymnase de l’école 
de L’Odyssée / 
Lafontaine 

 ATTENDU le plan triennal des investissements 2007-2010; 
 
ATTENDU que le projet de réfection de la toiture du gymnase de 

l’école de l’Odyssée Lafontaine fait partie de la mesure 50690 du MELS;  
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la décision prise par la direction générale 

d’accorder le contrat de réfection de la toiture du gymnase de l’école de 
l’Odyssée Lafontaine au plus bas soumissionnaire conforme soit, Toitures 
Multi-Concept pour un montant de 96 000,00 $ toutes taxes incluses. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-497 
Demande d’allocation 
(mesure 50512) pour 
le Centre de formation 
professionnelle en 
Équipement motorisé  

 ATTENDU que la dernière allocation octroyée par le MELS pour la 
réfection et l’agrandissement du Centre en Équipement motorisé ne nous a 
pas permis de compléter l’ensemble des travaux (administration, salle de 
regroupement des élèves et bloc sanitaire) ; 

 
ATTENDU les échanges intervenus entre la Commission scolaire 

des Rives-du-Saguenay et le MELS; 
 
Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la décision prise par la direction générale de 

présenter au MELS une demande d’allocation pour les investissements en 
formation professionnelle (mesure 50512) pour le projet de réfection et 
d’agrandissement du Centre en Équipement motorisé ; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour signer 

tous les documents relatifs à cette demande. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-498 
Abolition de postes / 
Personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d'effectifs du personnel de soutien au secteur 
général adopté au Conseil des Commissaires du 8 mai 2007; 

ATTENDU les dispositions prévues à l’article 7-1.01 de la 
convention collective permettant l’abolition ou la modification d'un poste 
ainsi que les délais qui y sont prescrits; 

 
ATTENDU la vacance du poste à temps plein d’appariteur 35 

heures par semaine à l’école secondaire Charles-Gravel en prévision du 
départ à la retraite de Mme Céline Émond; 

 
ATTENDU la vacance du poste à temps plein d’opérateur 

imprimerie classe principale 35 heures par semaine à l’école secondaire 
Charles-Gravel en prévision du départ à la retraite de M. Jocelyn Guay; 

 
ATTENDU la réorganisation des services de reprographie et le résultat 

de la démarche d’analyse des besoins des établissements en cette matière; 
 
ATTENDU les besoins exprimés par le milieu et la démarche de 
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réorganisation des services administratifs en cours à l’école secondaire 
Charles-Gravel; 

 
ATTENDU les éventuelles modifications au poste et au plan 

d'effectifs que cette démarche risque de générer.  
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
QUE la Commission abolisse le poste à temps plein d’appariteur, 35 

heures par semaine et le poste d’opérateur imprimerie classe principale, 35 
heures par semaine. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-499 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours. 

 

 Le 14 novembre 2007 : 
 Participation à la rencontre d’emploi-Québec, à Jonquière. 

 

 Le 19 novembre 2007 : 
 Rencontre avec le directeur général et la secrétaire générale sur 

différents dossiers. 
 

 Le 20 novembre 2007 : 
 Participation à la rencontre de la Conférence régionale des Élus, à 

Jonquière. 
 

 Le 23 novembre 2007 : 
 Rencontre avec les représentants d’Emploi-Québec; 
 Rencontre avec la secrétaire générale sur différents dossiers. 

   
   
CC-2007-500 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 

 Le 8 novembre 2007 : 
 Rencontre avec Mme Christine Tremblay de M. Paul Inchauspé et 

Mme Christine Hamel concernant l’institutionnalisation du projet 
École éloignée en réseau. 

 

 Le 13 novembre 2007 : 
 Participation à l’activité Vers des rapports commission scolaire et 

établissement plus harmonieux et plus satisfaisants, donnée par M. 
Gilbert Dumont de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec, à l’hôtel La Saguenéenne. 

 

 Le 15 novembre 2007 : 
 Rencontre de la direction générale avec M. Dave Gilbert, président 

d’élection et Mme Nadine Paquet, secrétaire d’élection, pour la 
clôture du processus électoral. 

 

 Le 20 novembre 2007 : 
 Rencontre avec Mme Christine Tremblay de M. Bruz Aziz du 

hockey mineur concernant le projet financier glace. 
   
   
CC-2007-501 
Comptes-rendus des 
comités de services et 
du comité de parents 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors de la réunion du 
comité de parents du 17 octobre 2007. On félicite les représentants du 
comité de parents pour leur nouveau logo. 

   
   
CC-2007-502 
Soirée d’information / 
Présentation des états 
financiers 

 On rappelle la tenue de la soirée d’information sur la présentation 
des états financiers qui se tiendra le mardi 4 décembre prochain, à 19 h, à 
la salle publique. 
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CC-2007-503 
Encadrement lors de 
sorties éducatives 

 Des informations sur les assurances sont remises concernant 
l’encadrement, par le personnel de la Commission, lors de sorties 
éducatives.  

   
   
CC-2007-504 
Félicitations 

 Mme Sonia Desgagné tient à adresser des Félicitations à M. Dave 
Gilbert, président d’élection, ainsi qu’à toute son équipe, pour le 
professionnalisme remarquable dont ils ont fait preuve tout au long du 
processus électoral. 

 
Elle souligne tout le décorum apporté lors de la soirée 

d’assermentation des commissaires qui fut un premier geste de 
reconnaissance au regard du rôle de commissaire à la Commission scolaire 
des Rives-du-Saguenay. 

 
FÉLICITATIONS À TOUTE L’ÉQUIPE! 

   
   
CC-2007-505 
Formation des 
conseils 
d’établissement 

 Dans le cadre des sessions de formation pour les membres des 
conseils d’établissement, Mme Belzile demande qu’une session soit 
organisée au Centre de services de la Baie pour les parents du secteur de 
La Baie et du Bas-Saguenay. La directrice générale adjointe, responsable de 
ce dossier, sera informée de cette demande ainsi que sur l’intervention de 
la Présidente à l’effet que cette formation comprenne des sujets au regard 
du fonctionnement des établissements dont, le budget. 

   
   
CC-2007-506 
Transport scolaire 

 Mme Sylvie Belzile fait part d’une problématique de transport 
scolaire à St-Félix où des enfants du primaire doivent attendre l’autobus 
sur la route 170; elle demande qu’une étude soit faite sur la possibilité 
d’organiser un circuit de transport sur la rue Claveau. La directrice des 
services éducatifs jeune, Mme Josée Gaudreault, prend note de cette 
demande. 

   
   
CC-2007-507 
Message de la FCSQ 

 Les Messages de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec des lundis 12 et 19 novembre sont remis aux commissaires. 

   
   
CC-2007-508 
Résolution de la 
municipalité de St-
Honoré / Élections 
scolaires 

 Les membres du Conseil ont pris connaissance de la résolution du 
conseil de la municipalité de Saint-Honoré, tenue le 5 novembre 2007, 
concernant les élections scolaires du 4 novembre dernier. 

   
   
CC-2007-509 
Invitation du groupe 
Intégration sociale de 
Laure-Conan 

 Une invitation est transmise aux commissaires par le groupe 
Intégration sociale Laure-Conan à participer à l’événement culturel qui se 
tiendra le jeudi 29 novembre 2007, au Café étudiant du Centre Laure-
Conan, de 15h30 à 18 h, dont les profits réalisés financeront différentes 
activités du groupe. 

   
   
CC-2007-510 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par M. Jean-Marc Girard 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 20 h 50. 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


